
Notes communiquées par Clément Elabo homélie à Bassam le jeudi 1° mai 

Fraternité se joue dans la mission … l’annonce de l’Evangile 

Question du témoignage  

Celui qui vient du ciel est au-dessus de tous. Il témoigne de ce qu’il a vu et entendu… celui qui 
reçoit son témoignage certifie par-là que Dieu est vrai. 

Les apôtres sont interrogés par ce qu’ils témoignent du Christ… 

Ce témoignage se fait dans la communion : communion du Fils avec le Père et communion dans 
le Christ au Père avec ceux qui reçoivent le témoignage du Christ. 

Communion fondamentale pour les apôtres dans leur détermination à témoigner… 

Pierre et les apôtres… (collégialité dans cette détermination à annoncer l’évangile). 

Il vaut mieux obéir à Dieu qu’aux hommes… Dieu veut que nous soyons frères et sœurs, mais 
cette fraternité doit se construire dans l’union au Christ et dans cette commune détermination à 
témoigner de la vérité 

Quelques éléments en échos à l’enseignement de Mgr José se retrouvent dans les textes de ce 
jour: 

 ⁃ L’obéissance… qui est fondamentale pour la communion. L’Evangile rappelle que 
c’est une vertu Évangélique puisque c’est l’obéissance même du Christ… Quand on entend 
qu’on voit les témoignages héroïques de frères et sœurs dans le domaine du pardon, des 
actions de paix et d’unité, dans la réalité du travail… Le… « Je suis chrétien et donc je ne peux 
faire tel ou telle choses… » on se rend bien compte que seul le « vaut mieux obéir à Dieu qu’aux 
hommes » fonde notre fraternité en tant que témoins  

 ⁃ Cela implique un chemin de conversion. Rappelons-nous cette affirmation un 
peu déroutante et pourtant si vraie de Mgr José : « toutes nos difficultés pour témoigner dans 
une authentique fraternité, viennent du fait qu’on n’est pas encore chrétien. » 

⁃ L’audace de la vérité comme moyen de témoigner. Nous nous rappelons bien et 
éléments liés au contexte africains qui peuvent miner cette audace de la vérité que l’on voit 
chez les apôtres. Mgr José parlait d’une culture de l’omerta ; on se souvient aussi de l’histoire 
des ordinateurs ( à propos de ces séminaristes en fin de cycle qui n’ont pas pu dire clairement 
lequel d’entre eux avait abimé l’ordinateur). Le témoignage de notre frère Didier sur des partages 
transparents dans la vie fraternelle entre prêtres qui peut aider à cultiver déjà entre nous cette 
audace de la vérité. 

Face à cet appel pressant à la communion fraternelle dans l’obéissance, dans la conversion à la 
cohérence de notre vie chrétienne, dans l’audace de la vérité, le Seigneur ne nous laisse pas 
seul et nous promet le secours de l’Esprit Saint : 

« Quant à nous nous sommes témoin de tout cela avec l’Esprit Saint que Dieu a donné à ceux 
qui lui obéissent ». 


